



¿Tiene usted cubiertos los accidentes del servicio doméstico?

Si una criada se lesiona estando a su servicio, ¿qué hará? Por menos de 50 pesetas al año puede suscribir una póliza con:

LEPANTO S. A.
Teléfono, 556. — Jaspe, 14.
CIUDAD REAL

AÑO II.—NUM., 42.—CIUDAD REAL, 17 DE JUNIO, 1953.—CALATRAVA, 10.—TELEFONO, 98.—UNA PESETA.

CIUDAD REAL, SUBCAMPEON DE SECTOR DE BALONCESTO



Cuatro instantáneas de Núñez de los campeonatos de sector de baloncesto de E. y D.—Arriba el equipo de Madrid (campeón) y una fase del partido Madrid-Ciudad Real.—Abajo, el equipo de Ciudad Real (subcampeón) y un momento del Ciudad Real-Zamora. (Impresiones en página novena).



EL LEVANTE GANO EN PUERTOLLANO

El Levante, al ganar en Puertollano, se coloca en buena posición para el ascenso. Sólo le basta con ganar al España de Tánger por más de un gol en Vallejo. He aquí tres fotos de Ferrer, en que se ve a los dos equipos y a los jueces del partido con los capitanes de ambos bandos. (Impresiones en página novena).



Un encuentro de fútbol en cifras

EL INTERIOR recorre SEIS kilómetros cada partido

Más de quinientas veces es jugado el balón por alto

Recientemente ha dado a conocer el manager del equipo británico y director de los cursillos de preparadores de su país, Walter Winterbotton, unas observaciones tan curiosas como interesantes apreciadas por él a lo largo de algunos partidos de fútbol.

Una de ellas sobresale por su importancia: la distancia que recorre un jugador al cabo de 90 minutos de juego. Para llegar a esta conclusión, el manager inglés reproduce cierto número de

gráficos con el trazado rectángulo del terreno y las diversas posiciones que el jugador va tomando en el campo. El total del camino recorrido se obtendrá recorriendo las líneas continuas que indican cuando el jugador corre más lentamente para volver a situarse en posición.

Las distintas experiencias realizadas en este sentido han permitido llegar a los siguientes cálculos, muy aproximados por cierto:

	A marcha lenta	A velocidad	Total
Medio centro (andar medio)	2,600	520	3,120
Medio lateral (pleno movimiento)	2,500	1,480	3,980
Interior (en partido movido)	4,000	2,060	6,060
Interior (partido andar medio)	1,680	1,070	2,750
Extremo (partido muy movido)	3,780	1,420	5,200
Extremo (partido casi inactivo)	1,440	270	1,710
Delantero centro (juego andar medio)	2,050	760	2,810
Delantero centro (juego muy activo)	2,480	1,300	3,780

De todo ello se deduce una media general de distancia de 3,675 yardas, que es tal como están expresadas las cifras y que traducidas a metros dan 3,344.

Destacan en esta apreciación numérica los trayectos recorridos en un partido de mucho movimiento por el interior (6,600 yardas) porque nos halla-



El famoso interior inglés Mortensen mos con que el interior recorre más de una legua durante su tarea en el terreno de juego.

Pero Winterbotton aún llega a más en su libro, las veces que se juega el balón alto, tendencia contraria al principio, tantas veces defendido, de que el fútbol debe ser practicado con la pelota a ras del césped y no por el aire.

Es verdaderamente sorprendente el número de veces que el balón anda por el aire durante un partido. Hecho, por ejemplo, un cálculo riguroso de esas jugadas durante unas semifinales de Copa de Inglaterra para llegar a determinar cuántas veces fué jugada la pelota más alta que la cabeza y en grupos sucesivos de cincuenta jugadas de esas, se registró la siguiente curiosa estadística:

PRIMERA PARTE: 50 veces a los ocho minutos, 100 veces a los 10, 150 veces a los 20, 200 veces a los 38 y 242 a los 45 minutos.

SEGUNDA PARTE: 50 veces a los diez minutos, 100 veces a los 17, 150 veces a los 26, 200 veces a los 33, 250 a los 40 y 277 veces a los 45.

Es decir, que en los 90 minutos, el balón fué jugado 519 veces por alto, de ellas 242 en el primer tiempo y 277 en el segundo. Todo esto en una semifinal, porque en la otra, los números fueron mucho más elevados en el primer período, llegando a 110 veces en los primeros trece minutos para descender después en una media de 53 veces cada diez minutos, quedando de todos modos demostrado que el balón caminó por el aire bastante más de lo que sería necesario.

De lo que se deduce la importancia de que el jugador adquiera poder de elevación para cabecear la pelota y también capaz de controlar y chutar siempre que el balón llegue por el aire. De ahí, que durante los entrenamientos, se ejerciten en el juego alto, para, de esta manera, estar preparados para cuando tengan que actuar en esas condiciones, aunque en las sesiones de ejercitación suceda generalmente lo contrario, en que los jugadores evitan las cargas duras, permitiendo que los que tienen enfrente jueguen la pelota haciendo los pases rozando el suelo.

La Bicicleta B. H.

NO ES DE LAS MEJORES
¡ES LA MEJOR!

DISTRIBUIDORES PARA LA
PROVINCIA:

RODRIGUEZ HERMANOS, S. C.
TOLEDO, 4 CIUDAD REAL

Mediano balance...

(VIENE DE TERCERA PAGINA)

que Chute, buscará con ahinco el resultado que le sitúe a la cabeza del mundo balompéico. Lo que hubiese valido el triunfo inglés en Buenos o un éxito en Montevideo ensalza de carambola a argentinos y uruguayos. En el primer caso la gran dificultad del campo hecho piscina —cuando es corriente suspender partidos de campeonato por la lluvia— avalora a los criollos; en el segundo, los primeros futbolistas universales, según la clasificación de 1950 ratificaron su clase ante un enemigo que de por siempre inspira respeto en razón de su extraordinaria personalidad.

Al escribir el comentario no se ha confirmado el rumor de que la expedición inglesa vuelva a recalar en la ciudad del Plata para dilucidar el encuentro interrumpido, por lo que su objetivo inmediato será Norteamérica, con intenciones de vengar —¡y cómo!— la derrota padecida hace tres años ante los menoscabados y variadísimos "estadounidenses". A pesar de aquel resonante 1-0, el más formidable que tal vez se haya registrado en los anales futbolísticos, el balón redondo se abre camino muy despacio en la potente nación. Los equipos alemanes han jugado recientemente en ella y salieron del trance con facilidad sugeridora de que persiste una modestia general que servirá de peana a Inglaterra para un "score" rotundo.

Pero que no dirá nada, El balance de la excursión favorece a la América de los Crillo, Cruz, Lombardo, Schiaffino, Andrade, González, etc., contra Lofthouse, Taylor, Ramsey...

EROSTARBE en "La Gaceta del Norte"

Humor deportivo

CUIDADO CON LOS "HINCHAS" por FECHO.



—...; Y que sea la última vez que discutas de fútbol, cuando vayamos de visita, con el marido de mi amiga...!

El primer nombre en Radio



DISTRIBUIDOR NAVARRETE
M.ª Cristina, 1. C. REAL

Los alemanes llevan un sistemático programa de entrenamiento con vistas a los campeonatos del Mundo de Fútbol

FRANCFORT.—El sistemático programa de entrenamiento de los alemanes con vistas al Campeonato del Mundo de Fútbol de 1954, no sólo se concentra en sesiones de prácticas especiales. Los candidatos al futuro equipo que tomará parte en los campeonatos mundiales serán probados en una serie de partidos

namiento para los campeonatos continuará en Junio con el contingente nacional B. Se tiene fijado un partido contra una selección de Alemania del Sur y otro contra una selección de Berlín. También se disputará un partido entre jugadores aficionados con la selección de Francia, en Colonia.



Selección alemana que actuó en Diciembre en Chamartin. (Foto Archivo).

internacionales extraoficiales con equipos destacados del extranjero y en encuentros internacionales entre selecciones B.

El primer entrenamiento internacional pre-campeonato tuvo lugar el pasado mes, en que un combinado de destacados jugadores aficionados y semi-profesionales jugaron cuatro encuentros contra el equipo británico Bolton Wanderers.

El 10 de Mayo, en Duisburg, el combinado alemán no estuvo muy afortunado y perdió por 1-2 ante los británicos.

En el segundo partido, el panorama comenzó a aclararse, ya que los alemanes consiguieron la victoria por 2-0.

En los dos encuentros restantes, el equipo alemán consiguió empatar a 2 y 3 goles, respectivamente.

El seleccionador nacional y entrenador del equipo, Sepp Herberger, no se mostró completamente satisfecho del juego realizado por sus jugadores en los partidos de entrenamiento.

Señaló que los jóvenes todavía necesitan mucha más "experiencia y dureza antes de que puedan convertirse en una amenaza internacional".

Los puntos de vista de Herberger fueron también compartidos por Hans Koefler, presidente del Comité de la Federación de Fútbol, quien declaró que "nuestros jóvenes deben obtener más dureza, ya que de otra manera tendremos pocas oportunidades de supervivir en las duras eliminatorias de los campeonatos del mundo".

"Hemos visto jugadores muy prometedores en los cuatro encuentros de entrenamiento. Algunos de ellos podrían ya figurar en la selección A, después de algún pulimento".

Mientras tanto, el programa de entreno-

Debido a la gran actuación de los jugadores alemanes aficionados en el torneo olímpico de 1952, donde dieron una sorpresa al clasificarse en cuarto lugar, es muy probable que para la formación del equipo nacional que tomará parte en los campeonatos del mundo intervengan mezclados jugadores semiprofesionales y aficionados.

Dentro de unos meses Herberger espera disponer de un equipo provisional de alta calidad, del que las mejores figuras serán seleccionadas para la alineación final que se inscriba en los campeonatos mundiales.

Herberger, que cree correcta la teoría de que un juego ofensivo es lo mejor, también ha tenido en cuenta el problema de la defensa, ya que llamó a catorce porteros a una de las sesiones especiales de entrenamiento celebradas durante el pasado mes de Mayo. Los esfuerzos de Herberger dieron su fruto en los recientes cuatro partidos contra el Bolton Wanderers, en los que "descubrió" a Guenter Klemm, joven de 23 años de edad.

Klemm, un portero desconocido en un equipo de la Liga regional de Hesse hace sólo cinco semanas, salvó situaciones muy difíciles en los partidos contra el Bolton y puede que se convierta en el mejor guardameta de Alemania con un poco más de entrenamiento.

A N I S

BALMASEDA
Malagón

Mediano balance de la excursión inglesa a América

Es la hora de hacer el balance de la excursión inglesa por las canchas americanas del Sur: 1-3 (partido no oficial) y 0-0 (encuentro suspendido a los 24 minutos de juego por estar el terreno impracticable), en Buenos Aires; 2-1, en Santiago de Chile, y 1-2, en Montevideo. Una vez tanteadas las fuerzas en la jornada oficiosa del día 14, mister Winterbottom procuró curarse en salud y poner en línea sus mejores resortes. El equipo que estuvo en el campo del River Plate un empate que, sobre el piso encharcado, dista de considerarse laudatorio para la selección británica, que ganó ocho días después a los chilenos —formación la menos valiosa de las tres con que se enfrentaban—, para perder, pasado el mismo plazo de tiempo, ante los ochenta mil entusiasmados uruguayos desbordantes de júbilo en el Estadio "Centenario". Ni una sola baja, porque compulsadas las formaciones de cada tarde —excepción de la inicial intransigente—, sucede que no se variaron los nombres: Merrick, Ramsey, Johnston, Eekersley, Wright, Dickinson, Finney, Braodis, Lofthouse, Taylor y Berry.

Con el marcador a la vista, Inglaterra no ha llenado una parte principal de los fines que pretendía en su gira. Necesitaba victorias para realizar su histórico oscurecido en los últimos años y no las ha logrado en los puntos donde realmente hubieran revestido significación. En ninguno de los tres partidos "y cuarto" el once de la rosa ha convenido a los técnicos americanos de algo que ignorasen. Maestría en la colocación, seguridad en el juego, pero demasiada rutina chocante con el desparpajo y ligereza argentinas, codicia chilena y contundencia de Uruguay. Del último partido se escribe: "Pudo creerse que los ingleses fueron contagiados por la enfermedad suramericana que repugna los tiros".

Una observación en descargo de la representación insular: en cada campo tuvieron que luchar con adversarios especialmente preparados para batallar con el máximo empeño como es costumbre hacer en todos los campeonatos cuando se recibe la visita del mejor conjunto. No lo era el cuadro inglés, pero por tal podían tenerle, siquiera en señal de admiración a su glorioso pasado, las multitudes que le aplaudieron al aparecer en las canchas de los tres países y en todas le protestaron su estilo de cargas viriles y "nada diplomáticas". En Montevideo, por ejemplo, el árbitro, Ellis, hubo de escuchar lo suyo por las maneras rudas de Eekersley, contra el que se pidió dos veces penalty. Y otra información anterior, de Chile, exponía que "cuando el silbato del árbitro anunció el final del primer tiempo —empate a cero—, los clamores de la muchedumbre hacían temblar el Estadio".

Con todo este "handicap" contaba el equipo inglés, como deberá preverlo nuestra selección en su próximo viaje. Suavizados los roces inevitables, el apasionamiento por matices permanentes de consanguinidad e idiomas, Argentina, más (PASA A SEGUNDA PAG).

El interior Cerezo, nos habla después de su prueba con el Manchego

IMPRESIONES EN LAS CASETAS DEL GUADALAJARA

MADRID.—Hemos abordado a Angel Cerezo, en el Mercado del Doré, donde trabaja como dependiente, para que él mismo nos diera una impresión sobre el partido de prueba que efectuó el jueves en Ciudad Real.

—¿Cómo te llamas y cuántos años tienes?

—Me llamo Angel Cerezo, y acabo de cumplir 20 años.

—¿Mucho tiempo jugando al fútbol?



—Hace tres años que empecé a jugar, pero desde un principio lo hice en equipos federados?

—¿Qué tal te portaste en el partido de prueba?

—Hombre... me parece un poco violento juzgar mi labor yo mismo, pero creo que, como dice la Prensa de Ciudad Real, pasé y toqué bien la pelota, pero si no prodigué el tiro a puerta fué debido a que tenía que bajar yo mismo a por los balones, ya que los medios no me los sirvieron apenas. Por este motivo no pude chutar mucho a puerta. Quedaron demostradas mis facultades físicas ya que de los noventa minutos del partido, no estuve parado ni uno solo.

—¿Entonces tú crees que sacaron buena impresión de ti?

—La opinión de los directivos mancheguistas, sobre mí, no la sé definitivamente, pero espero, en fecha próxima, la oportunidad de un nuevo partido, que yo desearía fuese un encuentro "serio", y poder demostrar el juego, que durante esta temporada he desarrollado en el Campeonato Regional madrileño, aunque ya sabes que el éxito de un jugador depende en gran parte de la ayuda que pueda recibir del resto de sus compañeros de equipo.

Como final hacemos constar, porque así nos lo pide el propio Cerezo, su agradecimiento por todas las atenciones recibidas en su estancia en Ciudad Real.

EN LAS CASETAS DEL GUADALAJARA

Nos desplazamos con el Manchego a la Alcarria. Primeramente entramos en la caseta del Guadalajara y abordamos al capitán del equipo, Vega, el cual nos contesta muy atento.

—¿Qué te ha parecido el partido?

—El partido ha estado bien y salvo esa

Primer relato de la conquista del Everest

(VIENE DE ULTIMA PAG).

miten suponer que en el Everest y su cadena montañosa vive algún ser extraño. Esto es evidente, ya que el famoso explorador Shipton logró obtener hasta 25 fotografías de las huellas de este monstruo en la cadena montañosa del Sikkim. Tales fotografías fueron reproducidas en el "The Times", el cual es un diario serio. Los naturalistas de Londres estudian estas fotografías y encontraron que pertenecían a un ser ancho, fuerte, pleno de vello por todo el cuerpo, es decir, una especie de orangután u oso. Como en el Everest no pueden vivir estos animales, no cabe duda a dichos sabios que las huellas pertenecen a un ser de la especie humana más o menos degenerado. Los expedicionarios de Hunt, después de los relatos oídos a los monjes budistas del Himalaya, creen que se trata de animales plantigrados, adaptados a aquellas alturas.

LOS LAMAS LO HAN VISTO

En la región del Himalaya se habla hace tiempo del "abominable hombre de las nieves". Según los lamas del monasterio de Rogpak, lamas muy civilizados y de gran cultura, alguno de los cuales habla muy bien el inglés, las huellas en cuestión pertenecen a extraños hombres de larga cabellera llamados "skupas". Estos lamas afirman que estos "skupas" viven en la cumbre del Everest y que de tiempo en tiempo bajan a los llanos del Nepal para robar mujeres. Los lamas creen también que el rey de los "skupas" tiene una cueva en lo alto del Everest "desde donde puede ver el mundo entero". Asimismo afirman que los "skupas" son los guardianes de la diosa Chomo Lingma.

LO QUE DICEN OTROS MONJES BUDISTAS

Otros monjes budistas dan versiones parecidas a la anterior pero no iguales. Con estos últimos parece ser que han conversado los recientes conquistadores del Everest. Entre los escasos habitantes de la cordillera, el "hombre de las nieves", es conocido con el nombre de "el abominable Yeti". Para todos estos habitantes, el "Yeti" es un personaje familiar, aunque desagradable, dado su aspecto extraño y monstruoso.

He aquí, por ejemplo, una de estas descripciones, hechas al coronel Hunt, jefe de la expedición, y a uno de sus miembros, el comandante Wylie, por el abad del monasterio de Thyangbochi, situado a gran altura en la ladera del Himalaya que pertenece al Nepal:

Tanto el abad como la mayoría de los monjes aseguraron haber visto muchas veces al "Yeti". Este animal suele merodear por los bosques cercanos al monasterio, pero es hurafío y se aleja rápidamente a la vista de los seres humanos. El "Yeti", cuyo aspecto es el de una monstruosa criatura, cruce entre un hombre y un oso, mide aproximadamente metro y medio de altura y está cubierto de una espesa y larga pelambre de color gris. Unas veces anda en cuatro patas, y otras en dos. Se alimenta principalmente de ratas y raíces.

Juzgando por las huellas del animal que les enseñaron los monjes, el coronel Hunt y el comandante Wylie creen que, en efecto, se trata del legendario "hombre de las nieves". Estas huellas respondían exactamente a las hasta ahora inexplicadas que todos los expedicionarios del Everest habían observado sobre la nieve.

El misterio del "hombre de las nieves" del Himalaya puede, pues, considerarse definitivamente resuelto.

A LA OAZA Y CAPTURA DEL YETI

En los medios alpinistas y científicos de Londres se habla de la preparación de una expedición que tratará de buscar al "hombre de las nieves". Esta expedición buscará huellas de los mismos y tratará de cazar alguno suponiendo que existan. Como una expedición de este género no se verá en la obligación de hacer hazañas alpinistas, se estima que podrá permanecer en la cadena montañosa del Himalaya mucho tiempo, hasta tener una base en que fijarse, bien logrando el éxito, bien acusando el fracaso.

Ahora, por consiguiente, se puede anunciar que se halla el mundo otra vez bajo la tarea de seguir la pista al "abominable hombre de las nieves". Es labor necesaria ésta, porque hay quien sueña con él. Pero quizás podría pensarse que los hombres, a la vez que van derribando sus mitos, van creando otros porque estos son elementos necesarios para su vida.

Primeramente es Carbonell, que ha hecho un buen partido, quien se encuentra algo contrariado, por la derrota sufrida y la mala suerte de los últimos segundos ya que por verdadera casualidad no entró el balón al tropezar en todos sitios. De todas formas nosotros felicitamos a Carbonell por el partido de esta tarde.

Otro de los que estuvieron bien fué Goyo. El nada nos quiso decir, dada su actual condición de entrenador y capitán; se lamentaba de la mala suerte ya que el resultado más justo hubiese sido un 3-2.

Y dejamos a los jugadores corriendo de tren a tren va que la hora les venía muy tasada.—MIGUEL.

—¿Qué te ha parecido el Manchego?

—El Manchego, como siempre, es un equipo al que hay que temer aunque lo encuentro por bajo de sus posibilidades; no obstante Goyo sigue siendo un excelente defensa central, y el ala izquierda es muy peligrosa; sobre todo Carbonell ha hecho un bonito partido.

—¿Piensan ganar este torneo al San Lorenzo?

—Yo espero que sí, a poco que nos acompañe la suerte.

Y dejamos la caseta del Guadalajara, donde reina la natural alegría.

Pasamos ahora a la caseta mancheguista.

SOBRE RUEDAS

Jesús Loroño cuenta sus impresiones sobre el "Giro" de Italia

«Coppi es irresistible en las cuestas y Koblet tuvo para mí un gran mérito»

BILBAO.—Eran las doce de la mañana cuando empezábamos a conversar con Jesús Loroño. El agua caía con la misma fuerza con que estuvo cayendo durante todo el día y Loroño, descorriendo las cortinas, mostraba su alarma por el cariz del tiempo para las carreras próximas.

Parece como si se hubiera olvidado del chaparrón enorme que soportó durante la etapa de su triunfo fallido (la etapa dramática, que eliminó a los tres seguros vencedores) y no tuviera noticia ya de los dos metros de nieve que había en las orillas de la carretera que cruza la cima del Stelvio y sobre cuya altitud había gente esquiando.

Porque todo esto nos lo ha dicho Loroño: lo del chaparrón, lo del Stelvio y varias cosas más que iremos poniendo por orden.

—El material de carrera, ¿ha sido bueno?

—Muy bueno, lo mismo la bicicleta que los tubulares. Estos nos los daban secos, curados.

—¿Y no has traído la bicicleta?

—Me pedían 15.000 liras y, además, tenía que pagar unas 600 pesetas de derechos de entrada y desistí de traerla porque tengo dos bicicletas en casa. Una, la de la marca que defiendo ahora, y que me da todo gratuitamente.

—¿Qué impresión te produjo el Giro al principio?

—Da miedo el andar entre los coches, que se metían por cualquier sitio. Aquí me mató, me decía. Pero, ahora, ya no me asustan los coches.

—¿Qué tal los alojamientos y la comidas?

—Los hoteles, buenos.

—Pues aquí se leyó que los franceses se habían quejado.

—Buenos hoteles, de primera categoría. Y las comidas, buenas también. Las carnes y el pollo, muy bien puestos. Solamente, al principio, no me hacía a las sopas. Después, comía de todo.

—¿Y las camas?

—Muy estrechas; la mitad que las de aquí. Si daba media vuelta... Solamente encontré cama a mi gusto en San Pellegrino y en Roma.

—¿Cuál fué tu peor etapa?

—La del tercer día. A los 240 kilómetros había una subida y no subí bien. Perdí allí cinco minutos. Falta de fondo todavía.

—¿Y la mejor?

—La de la escapada en el control... Fué durante la etapa Módena-Génova, disputada el 23 de Mayo. Cañardo me dió orden de atacar después del control. Bernardo Ruiz no andaba bien entonces, hasta un poco desmoralizado, y la marca de bicicletas nuestra quería que se hiciera algo. Me fui yo con Trobat, Minardi y otros dos...

—Ciabatti —decimos— Bartalini y Gacchero quedaron despegados. Pero, ¿lo fueron por avería?

—No. Los despegamos bien. No nos

siguieron. Llegamos a llevar más de cuatro minutos. Llovía, ¿cómo llovía! Faltaban unos 30 kilómetros para la llegada a Génova, cuando, bajando, me caigo.

—¿Ibáis los tres solos. Minardi, Trobat y tú?

—Nada más que los tres. Era una etapa muy dura después del control porque todo era subir. También la bicicleta, perdí tiempo, bajé con miedo y diez kilómetros más adelante, a la salida de una curva muy cerrada,

veo la bicicleta de Trobat hecha cisco y a nadie por allí.

Y junto a la bicicleta de Trobat la de Minardi, en igual estado. Este, al hospital, con la pierna rota. Quedé yo entonces de líder, pero a medio minuto venía Geminiani y otros diez hombres.

Y luego Coppi y el pelotón. Sin embargo, me clasifiqué el 13. Mecachis, "Fiorelli" se dió cuenta y dijo que había qué suerte! Ya estaba todo hecho. La bíamos estado muy bien. ¿Qué suerte!

—¿Te has cansado?

—Yo no he hecho esfuerzos.

—Dime, ¿muy duras las cuestas? ¿Como Urquiola, como el Escudo en porcentaje?

—Muy largas. No tan pendientes, acaso. Muy largas, muy largas. El hombre que se queda subiendo en una Vuelta de estas, pierde una hora.

Nos dirá también Loroño que tuvo cinco pinchazos, el más inoportuno en el descenso del Falzarego, el segundo monte de la etapa-reina. Allí subía con Bartali, Trobat y otros diez hombres más... El Stelvio, de 20 kilómetros de longitud, lo coronó a un minuto de Koblet, en compañía de Bernardo Ruiz.

—Allí, a 4 kilómetros de la cima, fué donde se despegó Coppi y le quitó el

maillot a Koblet, Coppi, subiendo, es irresistible. Al tren que empieza abajo, termina arriba.

—¿Y entre Coppi y Koblet?

—Para mí el mérito ha sido el de Koblet, sin equipo... Pero no sube tanto como Coppi. Ahora, que bajar, ¡como un loco! "Coge" cada trompazo... Allí todos se tiran como demonios... Piazza, que es así de grande y que sube menos que un caracol (sic), baja aún más que Koblet y Magni... Nosotros, después de las caídas, cogimos miedo.

Y la conversación con Loroño se acerca a su fin. Recuerda también la última etapa, en la que anduvieron casi 100 kilómetros bajo una nevada, granizo y agua. Sus dos tobillos se le hincharon. Louison Bobet quedó allí clavado, medio muerto de frío... En la etapa anterior, en la del Stelvio, abandonaron doce corredores.

Nos dice también "que allí no ha pasado nada". Firmó un documento para el reparto a partes iguales antes de la salida del Giro y le preocupaba un poco que llevaba sin andar cuatro días.



COPPI

ANTES DE COMPRAR

ESCUCHE UN

PRECURSOR DE LA RADIO EN EL MUNDO

RADIO VERA

CIUDAD REAL

Preferidas por todos

BICICLETAS

VENTA EXCLUSIVA:

Muebles PACHECO

GRAL. AGUILERA, 15 - C. REAL



Charlot renuncia a la nacionalidad americana y se quedará para siempre en Inglaterra y Europa

Le ha conmovido la condecoración de la reina y el afecto de sus compatriotas

Su mujer tiene treinta años menos que él

LONDRES.—(Servicio especial).

Charles Chaplin se ha ganado un nuevo lugar en el corazón de los ingleses al demostrar que desea continuar siendo súbdito británico y que no quiere ya nada con los norteamericanos. Charlot ha mostrado también que todo él, con su obra, no han dejado un sólo instante de ser ingleses, que inglés viví-



CHARLES CHAPLIN

rá y que inglés morirá. Con ello ha terminado todo el episodio acerca de si Charlot era un norteamericano más o menos renegado y un abusador de la hospitalidad norteamericana. En cierto modo ha vengado a los genios de Europa que, por el mero hecho de producirse en Norteamérica y dar a los americanos las primicias de su arte, éstos les consideran ya de los suyos, cuando ni la persona ni el arte en sí han tenido nada que ver con América. Este fenómeno que ha sido sufrido por Inglaterra y por Charlot, lo sufre también Francia con el pintor Leger y España con don Salvador Dalí, el pintor de más "clase" de los últimos tiempos, a quien los yanquis no hubieran querido perder por nada del mundo. Charlot es, repetimos, un vengador de la solera europea contra el dinero americano.

Hace pocos días, Charlot se ha presentado en el Consulado americano de Ginebra y ha entregado su documentación americana al cónsul diciéndole:

—Ruego a usted devuelva mis papeles a su Gobierno, así como le comunico que renuncio a domiciliar en América de nuevo. Les estoy muy agradecido a ustedes por todo, como espero que ustedes lo estarán también de mí".

Charlot vivía en los Estados Unidos desde 1910 y fué uno de los mayores impulsores de la industria del cine, de este cine que debe todo lo que es a los americanos asociados con europeos. Sus numerosas obras de arte cinematográfico han servido a Charlot para ser tachado de comunista, teniendo que ser objeto de las investigaciones que la ley de inmigración tenía siempre dispuestas. En lo sucesivo, si Charlot deseara ir a Norteamérica, se vería en la obligación de tener que pedir un nuevo visado de entrada, como un cualquiera y someterse a las lamentables exigencias de una ley antidemocrática como es la ley Mac Carran.

El hecho de que Charlot no quiera volver a Norteamérica estriba en el indudable éxito que este artista ha logrado en Europa y, concretamente, en su patria, desde el punto de vista sentimental. Charlot ha traído mucho dinero de América y en Londres ha recibido el espaldarazo y ha sido condecorado por la propia Reina y por sus compatriotas de todo género. Todo ello, para un hombre que nació en la miseria y que comenzó haciendo el payaso en un modesto circo londinense, tiene un gran valor. Cualquier hombre en sus circunstancias, que hubiera triunfado en la vida como ha triunfado Charlot, hubiera hecho lo mismo.

Aunque Charlot pasa de los 60 años y está casado con una mujer como Oona O'Neill, que tiene 30 años menos que él, todavía se siente joven y cree que puede disfrutar de las mieles del triunfo. Dinero tiene, y sólo le quedaba el triunfo romántico, sentimental, profesional, ante sus compatriotas. Para Charlot, el momento más grande de su vida ha sido el saludo prestado ante Isabel II a su regreso de América. Toda una vida, desde que era pilluelo de Whitechapel, barrio sordido de Londres, hasta la recepción de una condecoración homenaje al Arte, apareció ante sus ojos, padres, tan miseros como tan patriotas, Charlot entonces recordó a sus padres y volvió a la Patria. Charlot, en suma, es un símbolo del patriotismo sentimental y, por ello, vuelve a su viejo barrio, cansado pero alegre.

Aurora Bautista se casa con un doctor mejicano

LA BODA SE CELEBRARÁ TAN PRONTO COMO ACABE SU LABOR EN LA PELICULA "CONDENADOS"

Según acabamos de saber, Aurora Bautista contraerá matrimonio tan pronto como acabe su labor en la película que dirige Mur Oti, "Condenados", por cuyo trabajo había pedido la "estrella" la suma de cuatro millones, que luego debieron quedar reducidos en unos cientos de miles de pesetas menos.

El futuro esposo de Aurora es el doctor mejicano Alfonso Díaz Bullard, gran prestigioso médico en su país, a pesar de su juventud, ya que sólo tiene 32



AURORA BAUTISTA

años. El doctor Díaz Bullard es de origen español y se siente enamorado de nuestra Patria, en la que lleva ya algún tiempo. Es un hombre de buen aspecto, agradable, cordial y de gran personalidad. Junto con sus otros tres hermanos, posee varias salas cinematográficas en la capital de Méjico, aparte de otros varios negocios de saneado desenvolvimiento económico. Después de la boda, Aurora y su esposo fijarán su residencia en la bella ciudad mejicana, considerándose muy probable que la actriz española continúe trabajando en los estudios mejicanos, puesto que su prestigio allí no tiene parangón entre los artistas del cine hispanoamericano.

Aurora Bautista, que cumplirá 27 años a mediados de octubre, ha destruido de este modo los infundados rumores de quienes creían que mantenía un idilio amoroso con el director del cine azteca "Indio" Fernández, que tanta predilección mostró por ella durante su estancia en España.

Serrano Triviño nos cuenta cómo ganó el concurso de ARCO

SIENTE QUE EN LA FINAL NO INTERVENGA SU CLUB FAVORITO: EL SEVILLA

Al hacer entrega del premio de regularidad a José Serrano Triviño, hemos querido que nos cuente sus impresiones. Como se sabe, el concurso de ARCO, aparte del premio semanal de 25 pesetas, tenía otro consistente en el pago de los gastos para presencia en la final de Copa, en Madrid, a aquél concursante que hubiese ganado más veces un premio semanal. José Serrano lo ganó cinco veces, a lo largo de la temporada,



SERRANO TRIVIÑO

siguiéndolo, con tres premios parciales, varios asiduos bofetetas, entre ellos Gregorio Yébenes de Ciudad Real, Daniel Durán de Puertollano y Cejudo de Valdepeñas.

—Cuántos cupones enviabas a la semana?

—Empecé con tres o cuatro. Luego llegué a los 20 y, últimamente, he pasado de los treinta.

—Sistema?

—En la mitad, daba ganadores a los de casa con combinaciones en los de fuera.

—¿En qué has invertido las 125 pesetas que ganaste en la temporada?

En comprar ejemplares para ganar el premio final, casi todas ellas. Algunas dejaba para pequeños gastos.

—¿Comprabas todos los ejemplares o también te ayudaban los amigos cediéndote sus cupones?

—Las dos cosas. Últimamente, me han ayudado mucho mis compañeros de la J. O. A. C.

(También Durán y Yébenes enviaban muchos cupones a la semana, clave del éxito).

—¿Qué equipo hubieras querido ver en la final?

—El Sevilla, es mi favorito.

—Y del Manchego, ¿qué opinas?

—Ha sido siempre un buen equipo y, a lo largo del año que viene cuenta con jugadores jóvenes, locales y de Madrid, pero jóvenes sobre todo, creo que puede hacer

El Ferrocarril, campeón regional, aspira al ascenso a Tercera

Gran actividad en la Secretaría ferroviaria

El Ferrocarril se ha proclamado campeón de Primera Regional de nuestra provincia con todos los honores.

A través del torneo y desde el primer momento, el Ferrocarril demostró ser el más serio y firme candidato para la conquista del título. Sus actuaciones a lo largo de la competición, quedaron reflejadas en una perfecta regularidad, como lo demuestra que desde el primer partido hasta el último, ha ocupado el primer puesto de la clasificación, sin que ningún equipo le haya inquietado seriamente pues siempre llevó a su inmediato seguidor cuatro puntos de ventaja. De 16 partidos, ha ganado 11, empatado 3 y ha perdido 2. De su capacidad ofensiva y defensiva, ahí quedan esos 49 goles a favor por 13 en contra, lo que da un promedio de tres goles marcados por partido y menos de uno los encajados también por partido; todo un record, no igualado aun en nuestra provincia.

Pero lo que más puede llenar de orgullo a los ferroviarios y a toda la afición de Ciudad Real, es que ese éxito, ese triunfo, tan rotundo, ha sido conseguido por jugadores locales, (pues sólo Martínez y Bultrago no son de la localidad, ya que López-Carretón y Bolaños se encuentran en la actualidad haciendo su servicio militar en Ciudad Real y, por lo tanto, residen en la capital) sin necesidad de haber tenido que recurrir a la importación de jugadores de otras provincias que vienen precedidos de un nombre y una aureola deslumbrante, pero que en el terreno de juego no responden al dinero que han costado. Esto ha sido una buena lección para los Clubs que abandonaron su cantera.

Y si en el orden técnico el éxito ha sido indiscutible, en el de educación y moral deportiva, tanto del público, co-

mo de directivos y jugadores, no han sido menos; si los datos que poseemos no están equivocados, el único Club que no ha sufrido anclones, ni amonestaciones federativas, es el Ferrocarril y por lo tanto puede optar al premio a la deportividad que otorga la Excm. Diputación provincial, así como a la Copa donada por el Excmo. Gobernador Civil al campeón; pero esto, desde luego, lo decidirán nuestras autoridades a la vista de los datos oficiales que posean.

No por haber terminado el campeonato provincial, ha cesado la actividad de los directivos ferroviarios, no; actualmente hay más movimiento en la Secretaría que en pleno campeonato. Por una parte se está terminando el arreglo y acondicionamiento de la pista de cemento del local de la Asociación (situado en el Par-

Sr. DONAS que) cedido al Grupo de Empresa RENFE, para celebrar en ella las eliminatorias de Sector del campeonato nacional de baloncesto de E. y Descanso, en el que interviene el equipo de la RENFE junto a otras provincias. Por otra están también próximos a celebrarse los campeonatos nacionales de fútbol en el que también toma parte este Grupo, existiendo además otros proyectos de índole recreativa que se llevarán a efecto este mes y que oportunamente se darán a conocer. En estos días, una Comisión de la Directiva marchará a Madrid a entrevistarse con altos jefes de la RENFE, Federación, etc. etc., a fin de llevar a feliz término las justas aspiraciones ferroviarias, a las que tienen perfecto derecho. Por último se están terminando de dar los últimos toques a un festival deportivo-recreativo como homenaje al equipo ferroviario por su brillante campaña, homenaje que bien merecido lo tienen ya que, con su excelente juego y su entusiasmo, han conquistado, hasta la fecha, en la presente temporada, para Ciudad Real y la RENFE, los títulos de campeones provinciales de Grupos de Empresas, Aficionados y Primera Regional.

Antes de terminar queremos enviar nuestra más sincera y cordial felicitación a directivos y jugadores ferroviarios, alentándolos a que continúen con el mismo entusiasmo hasta lograr la meta que se han propuesto, pues estamos seguros que lo lograrán. Capacidad, unos y otros, han demostrado que la tienen para ello.—PEMAVE.

ANUNCIESE EN

ARCO

AUMENTARÁN SUS VENTAS.

Almacenes "LOS PORTALES"

ALGODONES — SEDAS — PAÑERÍA

GENEROS DE PUNTO — LÁNAS

PLAZA DEL GENERALISIMO

CIUDAD REAL

buen papel. Estoy de acuerdo en que no se pagarse fichajes caros en Tercera. Y, como socio, conformo con la nueva Junta que ha formado el Presidente recién elegido.

—¿Algo más?

—Muy agradecido a ARCO y ALMACENES "LOS PORTALES". Seguiré concursando en todos los que organice esta simpática revista, una de las mejores de deportes en provincias. Me parece magnífico el esfuerzo que ustedes han realizado y todos los aficionados debemos apoyar.

Damos las gracias a Serrano y le deseamos que pase un feliz día en Madrid, gracias al premio que ha obtenido, el día 21.

DESDE EL BURLADERO

La época de los toreros que se van con ¡veinte millones!

Granero y Varelito, figuras de su tiempo, no dejaron al morir ningún capital

Por su extraordinario interés recogemos de "Ideal" de Granada:

Cuando Miguel Báez "Litri" se fué de los toros, en las postrimerías de la pasada temporada, se habló mucho más del dinero ahorrado por el diestro, que de su personalidad artística en los redondeles. Mucha huella dejó entre los taurófilos su famoso "litrazo"; mucho dió que hablar su escasa sabiduría, en abierto contraste con su éxito clamoroso; y mucho también su hegemonía en la fiesta de toros, con el solo bagaje de su seca valentía.

Pero más, mucho más fué objeto de violentas diatribas, la cantidad ganada por el onubense en su corta trayectoria por la arena de los circos; ¡Veinte millones de pesetas!

MERCANTILISMO EN EL TOREO

Detalle es éste, que marca como ninguno el grado de mercantilismo a que ha llegado el viril espectáculo de España. Ved cómo ahora se calibra una fama por el dinero que produce. Y los mismos defensores del diestro esgrimen la riqueza adquirida como argumento aplastante de superioridad.

Hace unos meses surgió el rumor de que José María Martorell, el torero de Córdoba la Sultana, abandonaba su peligrosa profesión. Inmediatamente fué rectificada la noticia. Pero en el palanqueo entablado entre lo falso y lo verdadero, salió a relucir una afirmación clara, terminante: que el torero cordobés había juntado con sus ganancias el capital exacto de veinte millones de pesetas.

Luego es Manolo dos Santos el que anuncia su retirada. Los comentarios que adornan a la flamante información no recuerdan la valentía ante el toro, ni el estilo en las suertes, del lidiador; pero sí declaran resueltamente que ha reunido una fortuna de veinte millones de pesetas.

Esta cifra que parece un sonsonete, es la que se atribuye también como ganancia global de la carrera artística, en los redondeles, del sevillano Manolo González. ¡Veinte millones!

Por lo visto esta bonita cantidad constituye la talla del torero grande. Ha tenido que reunirlos el "Litri" para que todos remeden su crematístico encanto.

¡Veinte millones!

¿Y el valor ante la fiera? ¿Y los recursos técnicos? ¿Y la calidad de las suertes? ¿Y el temple en la ejecución de los lanceos? ¿Y los detalles de la personalidad artística del torero? Nada de eso cuenta. Ahora cuenta sólo la cifra de veinte millones de pesetas ganados

por el espada, como supremo airón de triunfo, como alta cimera de gloria. **MANOLO GRANERO, AL MORIR, DEJO DEUDAS**

Sin tener que remontarnos mucho en una trayectoria retrospectiva por los anales de la fiesta, recordaremos que hace treinta años produjo espanto que una figura del extraordinario relieve de Manolo Granero dejara a su muerte violenta un pasivo de deudas, en lugar de un activo de casas y cortijos. Algo parecido ocurrió al mismo tiempo con respecto al gran matador sevillano Manuel Varé "Varelito", que no dejó detrás de su mortal cogida otra cosa que la fama de su impecable estilo en la suerte del volapié. Y cuando años después se fué de los ruedos el maño Nicanor Villalta, nadie le contó el dinero, como ejecutoria de su superioridad, pero sí las muchas orejas cortadas ante la grave "cátedra madrileña" como prueba, con la marca máxima, de una audacia infrecuente ante la fiera.

"Chicuelo" en 1928, con su faena de los maravillosos treinta pases naturales, que le colocó súbitamente en la cumbre del toreo, se dió por satisfecho bajo aquel aplastante triunfo de muchos más laureles que pesetas.

¿Y qué decir de los toreros de más atrás del medio siglo? Rafael Molina "Lagartijo", el gran califa cordobés, primerísima, indiscutible figura durante un periodo de veinticinco años, cuando se retiró de la arena de sus triunfos, hubo de explotar en su personal beneficio, en cinco plazas de España, su actuación como único espada, frente a seis toros "de verdad", con divisa veragüeña. ¿Y sabéis por qué hizo esto? Pues lo hizo por la exigua magnitud de sus ahorros, en un cuarto de siglo de magnífico torero.

Y de Lagartijo, como de Frascuelo, y del Gordito y del Chiclanero y de Curro Cúchares, se lamentaba al retirarse su estela artística, su huella en el arte, su influencia en los estilos de ejecución, sus resortes de emoción trágica o de sensación estética para cautivar al público de los tendidos.

Hoy se habla del dinero. Y cuando pase mucho tiempo, al evocar esta época, se la llamará la de los toreros con veinte millones de pesetas.

**La próxima vez
aféitese con una
Hispano Suiza
Distribuidor:
NAVARRETE**

Miguel Vela está temporalmente en Almendralejo

ALLA PARA JULIO VERA SI FICHA O NO CON EL EXTREMADURA

Como decíamos la semana pasada, Miguel Vela Tardío, el daimieleño que estaba en Sevilla, defendiendo los colores del Betis, nos había escrito desde Almendralejo. Queríamos saber los motivos. Y le pusimos unas letras, a las que nos ha contestado amablemente:

—Pedí la libertad al Betis—nos dice—y me la concedieron, después de llegar



a un acuerdo económico para compensarme de la rescisión del contrato. Entonces me vine a Almendralejo, pues este Club se interesó por mí para que actuase con él en la Copa Extremadura.

—Con el Betis estaba jugando todos los partidos últimamente. Creí más digno pedirles la libertad en estas condiciones (aunque mi contrato era sólo por un año) que haber esperado a un licenciamiento más o menos forzoso. Es decir, que me marché de Sevilla en pleno triunfo o, al menos, jugando de titular todos los partidos.

Más abajo nos explica cómo se interesó por él el Extremadura:

—El presidente del Club de Almendralejo me vió jugar con el Betis, en la Liga, contra el Huelva y me hizo proposiciones. Con los de Almendralejo he jugado tres partidos: uno en Badajoz; otro contra una selección de Madrid aquí, a la que ganamos por 2-1, y, el tercero, en Mérida, donde vencimos por 3-2.

A la pregunta de si había fichado, nos contesta:

—Aún es pronto. Hasta fines de este mes, en que termine la temporada, no se puede decir nada. Si me ofrecen buenas condiciones, puede que acepte.

Finalmente nos dice:

—En la Copa Extremadura vamos clasificados los primeros, ya que, de cuatro partidos, tres fuera y uno en casa, hemos perdido sólo uno y llevamos cuatro positivos.

Como se ve, en Extremadura, han organizado un torneo muy interesante y el amigo Vela muy bien pudiera quedarse por aquellas tierras, en cuyo caso volveríamos a verlo por nuestros campos de juego, la temporada próxima.

Arnal, entrenador de Levante, elogia al público de Puertollano

Al portero visitante le inquietó--cosa rara!--más la defensa que la delantera del Calvo Sotelo

Los jugadores locales regresan a sus casetas apesadumbrados. Diríase que ellos más que ningún sector del público ha sentido esta derrota local, pues los espectadores, mientras tanto, están dedicados a aplaudir a los vencedores y al equipo arbitral, que también van en busca de la guacha.

¿Explicaciones de esta derrota? Desgana y apatía, y... "sosería" como diría una sevillana.

¿Por juego? ¡Bah! "Tanto monta, monta tanto...". El Levante ha demostrado ser un equipo de muy poca ligazón. No hizo juego biliano, ni siquiera vistoso... Su victoria es merecida por mejor fondo, mayor entusiasmo, y, sobre todo más amor propio... Pero nada más que por eso, y eso les bastó para llevarse estos dos puntos que le vienen de perlas para aspirar justamente al ascenso a poca costa... ¡Nada más que marcarles una diferencia de dos goles al España de Tánger el domingo que viene en Vallejo!

El Calvo Sotelo perdió porque sus jugadores atacados de inexplicable sosería, no supieron aprovechar los "cuartos de segundo". Esos "cuartos de segundo" que en fútbol son el toco, porque es el tiempo en que el futbolista sin "chaquetear" mete el pie en busca del balón. De los noventa minutos del encuentro, por lo menos setenta los artilleros, el energía atómica ni de la otra, que vestían camiseta "cochonería" estuvieron ante el portal del Levante; pues bien, sólo en dos ocasiones se vieron otros tantos remates fulminantes los dos en el primer tiempo a cargo uno de Fraga y otro de Viñaseca, y los dos fueron a estrellarse en el palo derecho.

HABLA MARTINEZ, EL PORTERO VISITANTE

—¿Le dió muchos sustos la delantera local?

—No señor; me asustó más la defensa.

—¿La defensa!

—Como se lo digo las incursiones de López Carretón y de Benito me inquietaban muchísimo más. Si no paran a Benito con aquella zancadilla, me marca un gol.

—¿Le agradó el transcurso del encuentro?

—Muchísimo. Nuestros dos tantos marcados en el primer cuarto de hora, nos dieron mucha tranquilidad. Luego el ambiente no pudo ser más simpático. Este público es ideal y el arbitraje, muy bueno. Lo único malo, el campo tan duro, llevo arañado todo el cuerpo.

ARNAL, ENTRENADOR DEL LEVANTE

—Mi felicitación, señor entrenador.

—Y yo a usted también por tener el público mejor de toda España.

Cuidado, Arnal, ¿no leyo las sanciones de la semana pasada?

—Sí señor; pero nosotros también hemos sufrido la desgracia de haber teni-

do en nuestro campo al señor Casal, y ¿para qué le voy a contar? Así pierde la paciencia el público más sarro.

—Bueno; dígame algo del encuentro.

—Pues que me ha gustado mucho en cuanto a su resultado y a la nobleza en que por ambas partes se ha jugado. No hubo juego de Academia que digamos. Por nuestra parte el campo durísimo y la lesión de Amat nos restó mucho del rendimiento que habitualmente dan mis muchachos. Supieron aprovechar las tres mejores ocasiones que se les presentaron para marcar tres goles y por hoy estoy contento.

—¿Y del Calvo Sotelo qué me dice?

—Pues que lo encontré completamente desconocido. De este equipo al que nos jugó en Valencia en la primera vuelta, va un abismo. Parece mentira, pero el fútbol es así.

—¿Le parece justo el resultado, entonces?

—Un poco exagerado el penalty con que fué castigado mi equipo, pero no está mal el tres a uno.

—¿No le gustó el arbitraje?

—Sí, sí; en todo menos en eso del penalty.

—¿Algo más?

—Repetirle a usted que nos vamos muy agradecidos de este simpatísimo público, digno de mejor suerte; pero piensen que a nosotros nos hacían muchísima falta estos dos puntos para el ascenso y que el Calvo Sotelo ya no podía hacer nada.

—¿Ganarán al España el próximo domingo?

—Veo un encuentro de mucho nervio por ambas partes, pero espero que ganaremos por más de un gol de diferencia y nos clasificaremos para el ascenso. Mi equipo y sus aficionados tienen méritos sobrados para ello.

—Bueno; pues que así sea, y enhorabuena.

MASIDE, RESIGNADO

Dejamos la entrevista con Modesto Maside para unas horas después del encuentro. No nos corría prisa el interrogatorio y así Maside, aunque de por sí es hombre flemático y cristiano, estaría más dispuesto a responder a nuestras preguntas:

—¿Causas principales de esta derrota?

—Falta de remate a puerta.

—¿Hubo exceso de confianza en sus jugadores?

—En modo alguno. Salieron todos dispuestos a ganar el partido desde los primeros minutos.

—¿La ausencia de Gallego influyó en el resultado?

—No señor, puesto que la partida estuvo siempre inclinada a nuestro favor y el dominio por nuestra parte fué abrumador, sobre todo en la segunda parte.

—¿Y por qué no se marcó ningún gol

Los baloncestistas de Ciudad Real hablan para ARCO

Quando terminó el encuentro de baloncesto entre los equipos de Soria y de Ciudad Real, ganado con toda justicia por los ciudarrealceños, pasamos a la caseta de los vencedores. Caras alegres y sonrientes, es lo que encontramos mientras unos cuantos hinchas baloncestistas van discutiendo las fases del partido. Nosotros nos limitamos a felicitar a los vencedores y de ellos, cabe destacar la figura espléndida de Villaoz, que en la noche del domingo se ganó las mayores ovaciones por su gran calidad de juego y capacidad de enceste. Este muchacho al que hemos visto en el equipo de balonmano, es una gran promesa de baloncestista y como creemos que ha destacado le preguntamos:

—¿Cansado?

—Pues sí, pero el triunfo compensa.

—¿Deporte preferido?

—A mí me gustan todos los deportes, pero siento gran predilección por el baloncesto.

—¿A qué se debe esta afición?

—Yo he vivido en Cuba y allí lo practican mucho y de allí nació mi afición.

—¿Tu jugada preferida?

—Creo que me sale muy bien el tiro a canasta.

—¿Destacados en este campeonato?

—Muchos.

Entre los muchachos se encuentran los conocidos Martínez, Arche, Arrieta, Barba y Blanco. Este último el encargado de "distraer el tiempo" y Martínez, el máximo encestador del equipo es el que, con justicia, viene a nuestras columnas.

—En esta faceta deportiva, ¿juegas más a gusto?

—Yo creo que en todas juego. Depende del deporte de que se trate.

—¿Contento por el triunfo?

—Siempre resulta agradable triunfar.

—¿Esperanzas en este torneo?

—Creo que podremos llegar largo.

—¿El mejor equipo?

—Sin duda alguna, el de Madrid.

—¿Y el de Soria?

—Muy bueno también. Ha habido momentos en que ha apretado de firme y casi ha igualado el partido.

Y dejamos a este gran deportista, futbolista, baloncestista, balonmanista y no sé cuántas cosas más y nos acercamos al corro de los restantes para felicitarles. Felicitación que agradecen profundamente. HACHE.

en esta parte?

—Ya le he dicho que el partido se perdió por no saber unos buscar el hueco necesario para tirar a puerta y, otros, por entretener demasiado la pelota, prodigándose en el pase innecesario y jugar de tacón hacia atrás. Así no he visto yo, a ninguna delantera, ganar encuentros.

—¿Resignado?

—¿Qué remedio queda? Y que conste que los colores locales perdieron un encuentro simplemente, pero nosotros, todos nosotros, hemos perdido más, muchísimo más en todos los aspectos...

ANEZDA.

El Daimiel C. F., subcampeón del Campeonato Regional

Después de dos semanas de ausencia en las páginas del semanario deportivo ARCO, quiero presentar a los aficionados daimieleños, un breve resumen de la campaña realizada por el Daimiel C. F. durante el Campeonato provincial Regional.

Cuando se hacían los comentarios de si iba a celebrarse un campeonato de fútbol en la provincia, hice las gestiones oportunas para saber si Daimiel participaría en el mismo, comunicándome que todo dependía de un partido de selección entre dos equipos locales, y una vez visto el resultado y forma de cada elemento, saber si se podía contar con ellos para entrar en competición.

A dicho encuentro hice acto de presencia, y a decir verdad solamente se podía contar con seis o siete elementos que, aunque bajos de forma, por llevar tres o cuatro años sin jugar, se brindaron a formar en las líneas del Daimiel.

Desde luego veía difícil la papeleta para estos muchachos, pese a su gran entusiasmo, pero cambiaron las cosas, cuando nos enteramos que como entrenador del equipo se ofrecía don Carlos Comins, Veterinario de esta plaza, que había preparado a otros Clubs, y como preparador físico don Luis Sámano, así como los componentes de la Directiva que eran señores conocidos como grandes aficionados a este deporte; en fin, que la cosa quedaba por ver.

Llegó el primer encuentro y éste debía de celebrarse en Malagón contra el titular de dicho pueblo y el Daimiel perdió su primer partido por 3-0. Según la información obtenida, de haber estado preparado el equipo debidamente, hubiera cambiado el resultado del encuentro, ya que los muchachos jugaron mucho pero sin suerte en el tiro a puerta.

Después nos hizo su visita el C. D. Bolañego, y se le ganó por el resultado de 2 a 0.

Al domingo siguiente nos tocó visitar a Herencia, y allí nuestro equipo consigue sus dos primeros puntos positivos al vencer por 3 a 2.

Vuelve otro equipo a hacernos la visita y esta vez le corresponde al Manzanares, donde en un partido muy difícil para los de casa, por la gran clase de juego del equipo visitante, se gana por 3 a 2.

Toca nuevamente al Daimiel C. F. desplazarse y se pierde por 2 a 0 frente al C. D. Criptanense.

Al domingo siguiente nos hace su visita el Socuéllamos C. F. al que se le vence con gran facilidad por 6 a 1.

Llegó el desplazarse a Ciudad Real para enfrentarse con el C. D. Ferrocarril y por ser el que va en cabeza, se refuerza el equipo con dos buenos elementos y este partido viene revestido por una gran tragedia, pues en él le cuesta la vida al defensa central del Daimiel C. F., Jesús Ráez (q. e. p. d.), y se le pierde por el resultado de 4 a 2.

Le toca jugar en ésta, como último partido de la primera vuelta al Castilla C. D. y se le vence por 4 a 2, y al domingo siguiente también en casa, nos

visita el Malagón C. F. como primer partido de la segunda vuelta y se le vence también por 4 a 2. En estos dos partidos queda claramente demostrado la gran afición daimieleña, pues durante estos dos encuentros no dejó de llover en



cantidad y aguantó el público las inclemencias del tiempo hasta el final.

Al domingo siguiente toca desplazarse a Bolaños y allí en su mejor encuentro, el Daimiel vence por 5 a 3, por lo que se afianza más en el segundo puesto con sus cuatro puntos positivos.

Al domingo próximo nos hace su visita el Herencia C. F. y este es otro equipo que pierde en Daimiel por 5-1.

Nuevamente nos toca desplazarnos y esta vez es a Manzanares, donde en un partido de gran clase de los manzanareños, vence a Daimiel por 4 a 1.

Esta vez es Criptana quien nos visita y se le gana por 3-1.

Al siguiente domingo visitamos Socuéllamos donde este equipo se saca la espina de su visita a Daimiel venciendo al equipo blanco por 5 a 1.

Como al domingo siguiente toca descansar al Daimiel C. F., se acuerda se celebre el partido homenaje al infortunado jugador Jesús Ráez, y en un partido de gran dominio mancheguista, pierde la selección de jugadores de la provincia por 7 a 0.

Después de este partido, corresponde la visita al C. D. Ferrocarril y en un partido lleno de incidencias por el mal arbitraje, se llega a suspender este encuentro, siendo el resultado de 1-1, por lo que le da el título al Ferrocarril de campeón.

Ya el último partido del campeonato en Manzanares frente al Castilla y con un equipo de circunstancias se pierde por 6 a 0.

Resumen: De 16 partidos jugados, el Daimiel C. F. ha ganado diez, empatado uno y perdido cinco.

El Daimiel en sus comienzos del campeonato, era un equipo muy completo en todos los encuentros, bajando después a partir del encuentro en Manzanares donde ya los refuerzos no hacen nada digno de mención.

En si la campaña no ha estado mal, pues, desde los primeros partidos, se ha

mantenido el segundo puesto, valiéndole el mismo el título de subcampeón, con el máximo goleador del campeonato, delantero centro García Rayo, que ha marcado veinte goles.

Balance: Lo peor del campeonato, los

arbitrajes; el equipo más noble, el Castilla; el de más entusiasmo el Bolañego; el más duro, el Ferrocarril.

Como jugadores de gran clase y nobleza, los defensas Zamorano, por el Daimiel; Costoso, del Ferrocarril, y López, por Herencia.

Del Daimiel destacamos como el mejor de todo el campeonato, al medio derecha Paco, que en todos los partidos puso entusiasmo, mucha voluntad y gran juego.

Lo más completo del equipo blanco, su línea media, la delantera regular, la defensa, ya lo decimos antes, Zamorano, y Manolín a cumplido en todos sus partidos.

Los aficionados daimieleños pueden darse por satisfechos con el honoroso segundo puesto.—CASILLAS.



PARA HACER: FLANES, TARTAS, CREMAS, NATILLAS, TOCINILLOS, HELADOS, TORRIJAS, ETC.

El Manchego rebaja sus cuotas de socios

PARA QUE TODOS LOS AFICIONADOS PUEDAN SERLO

El C. D. Manchego, en su nueva etapa, va a rebajar sus cuotas de socios, con la doble finalidad de que todos los aficionados dé verdad, por modestos que sean puedan serlo y además para que el Club cuente con unos ingresos fijos lo más amplios posibles.

Por ello, registrarán las siguientes cuotas temporales 53-54:

DIRECTORES (tribuna central):
 Adultos e infantiles, 100 pesetas anuales o 10 mensuales. Caballeros, 300 pesetas anuales o 30 mensuales.

RESERVAS (tribuna lateral):
 Adultos e infantiles, 75 pesetas anuales o 75 mensuales. Caballeros, 200 anuales o 20 mensuales.

RESERVAS (Preferencia):
 Adultos e infantiles, 50 pesetas anuales o 50 mensuales. Caballeros, 150 pesetas anuales o 15 mensuales.

RESERVAS (General):
 Adultos e infantiles, 12 pesetas anuales o 12 mensuales. Caballeros, 40 pesetas anuales o 40 mensuales. Quien no pague de dicho importe, sufrirá una ligera venta de sus derechos en todas las divisiones.

Para la adquisición de socios, se han establecido divisiones oportunas en el campo. Pero por 12 pesetas al mes (que vienen a ser 6 por partido) no habrá aficionado, por modesto que sea, que deje de ser socio.

Además, los socios tendrán una bonificación del 5 por ciento en las compras que hagan en determinados comercios, con lo que prácticamente su cuota de socio les saldrá gratis.

El Club fomentará el atletismo y otros deportes. Y se ha impuesto el tope de 5.000 pesetas por cada prima de fichaje, contratando, en igualdad de condiciones, a jugadores locales o provinciales. Se hacen gestiones con un Club de Segunda para la cesión de jugadores sólo por el sueldo, sin prima de fichaje.

Como se ve, la cuestión está bien orientada pero hace falta el apoyo de todos, sin las bajas de verano ya que el ahorro, por ser socio, es considerabilísimo.

Ya hay varios socios que han tomado la cosa con entusiasmo y afán de proselitismo. El primer caso ejemplar es el de Carmelo Sobrino Alcázar, que ha conseguido 24 nuevas altas de socios. Eso es amor y cariño al Club.

El alcazareño Sino, considerado como uno de los mejores jugadores de Castilla la Nueva

Son varios los Clubs de Tercera División de la provincia que se interesan por él.

ALCAZAR.—Ni nosotros mismos llegamos a creer que este joven y valiente muchacho, pueda ser siempre en todos los partidos que juega la máxima figura y para poder saber algo que él mismo nos diga, logramos abrirnos paso entre la cantidad de público agolpado a las puertas de los vestuarios, y so. prende-



SINO

mos a Sino, al salir de la ducha, y le preguntamos, aunque, con temor a que nos diga lo que siempre acostumbra: "El jugador no debe hablar, y sobre el terreno demostrarlo".

—Hoy hemos visto que has realizado un gran partido, siendo tú el salvador de los goles.

—Ten en cuenta que solamente cumplo; pero tengo un buen trío de compañeros que también en mis éxitos aportan su "granito de arena".

—Para la afición alcazareña, que tanto te quiere vas a decirnos, ¿qué tienes pensado para la próxima temporada?

—Se oye que en esta próxima tempo-

rada serán varios los equipos de esta provincia que formarán parte en la Tercera División, y por ello, estoy recibiendo constantemente cartas, solicitando mi fichaje; creo que llegaremos a un acuerdo, ya que ilusión de todos los jugadores de Categoría Regional, es tener una oportunidad en Tercera División, aunque yo esta oportunidad la he tenido muchas veces; pero las condiciones nunca han sido normales, y en Categoría Regional, se han portado muy bien conmigo; y diré, para satisfacer a la afición, que este año me podrán ver en esta provincia defendiendo los colores de un Club de Tercera.

—Desearíamos saber, por qué el Herencia ha quedado tal mal en la clasificación.

—Desde que empezó el campeonato, la mala suerte nos ha perseguido, y luego las lesiones, puso en mala situación al Club, a pesar de los esfuerzos y trabajo de su enérgica Directiva, pues lo mejor alineación de este Club, era el orgullo del campeonato.

—De esta campeonato que acaba de expirar, ¿cuál ha sido el jugador más completo?

—Sobre todo tengo que destacar al incomparable guardameta del Ferrocarril, Martínez; el Daimiel C. F., tiene un extraordinario jugador, que no dudo en fechas próximas sea una indiscutible figura, ya que Patri reúne las cualidades de un buen deportista, y por último que Cabruelo II (el hermano de Jovito) también es un buen jugador.

—¿Qué diferencia encuentras del fútbol de hoy al de antes?

—Pues a pesar de todo lo que se diga se juega hoy más y mejor al fútbol y es más bonito, aunque el público dice que hoy se da más "leña". Yo creo que es una equivocación, al confundir el juego rápido y la entrada fuerte con la "leña"; y voy a aprovechar esta pregunta que me has hecho para decir que en este campeonato pasado se ha oído que éramos varios jugadores lo que jugábamos sucio, y eso ha sido un error, ya que yo, al igual que todos, ponemos el alma para no lesionar a ningún jugador y que mi entrada es viril pero noble y limpia.

—¿Hay alguna mujer que se oponga a tu carrera futbolística?

—Eso no. Creo hay tiempo para todo. Todavía soy joven y hay tiempo por delante.

Sin molestar más a este gran jugador antes que nos llame la atención por pesados el "mister", como él le dice, dejamos el lápiz, el papel, y a ellos que terminen de ducharse, y salimos como un cohete a refrescar la garganta por el triunfo del Herencia C. F.

PEGONCHO.



Comogar

Calatrava, 4
Teléfono, 525

Ciudad Real

Primer relato de la conquista del Everest

«Desde la cumbre, el panorama es decepcionante» ha dicho Hillary

Los monjes budistas y los lamas aseguran a los expedicionarios haber visto al "abominable hombre de las nieves"

KATMANDU. (Servicio especial para ARCO). Ya tenemos los primeros relatos de la hazaña del Everest.

El 29 de Mayo, a las seis de la mañana, Hillary y Tensing salieron hacia la cumbre. Se había previsto que fueran dos los "sherpas" que acompañaran al equipo. Todavía con parte del personal del campamento número siete, en la parte sur de la montaña, los alpinistas escalaron la pendiente escarpada para buscar un lugar favorable donde instalar definitivamente el último vivac. Tensing recordó de pronto un lugar posible, precisamente encima del punto alcanzado por Lambert en Mayo de 1952; pero, hecho un reconocimiento, se vio que aquel lugar no era conveniente.

Finalmente, a 8,500 metros de altura, se instaló eso que pudieramos llamar el campamento número 8 y se quedaron solos Hillary y Tensing, los cuales, durante dos horas, fueron instalando una pequeña tienda que encontrarían al regreso. Esto acontecía el 28 de Mayo, y como la noche se echaba encima, los dos alpinistas tomaron una buena dosis de oxígeno y algunas sardinas en aceite y galletas, que el "sherpa" calificó de "comida del paraíso".

La noche fué serena pero muy fría y la temperatura bajó rápidamente a 27 bajo cero. A las cuatro de la mañana se despertaron y vieron con alegría que el día prometía ser sereno.

Al dar las seis salieron del vivac y comenzaron una larga ascensión en la nieve profunda, en dirección a la cima de la parte sur. Hillary ha declarado que esta parte fué la más penosa del día. A las nueve de la mañana, los dos alpinistas se encontraban en el vértice sur, a unos 800 metros del vértice real.

Se detuvieron diez minutos y se quitaron la máscara de oxígeno, sin notar ninguna molestia. Volvieron a colocarse las máscaras, redujeron el consumo normal de oxígeno de cuatro litros por minuto a tres litros y pronto estuvieron en la cresta terminal del Everest, nunca alcanzada jamás por el hombre. Después de pasar muy despacio un pequeño desfiladero que, según ellos, debía conducirles inmediatamente a la cumbre, iban notando que ésta se reía de ellos y la burla terminó hacia las once y media de la mañana del 29 de Mayo.

Según palabras del propio Hillary, la cumbre era simplemente un cono de nieve perfecto, muy diferente de la cresta rocosa que se percibía desde los campamentos inferiores. El panorama no te-

nía nada de belleza, sino que parecía una llanura gris y monótona.

Permanecieron un cuarto de hora en la cumbre; Tensing comía galletas y tomaba pastillas de menta, así como numerosas fotografías. Hillary, entonces, se quitó la máscara y fotografió a Tensing, que enarbolaba una bandera de las Naciones Unidas y las banderas del Nepal y del Imperio británico. Tensing,



EL "SHERPA" TENSING

como buen budista, depositó en la nieve una ofrenda de barras de azúcar, chocolate y algún bizcocho.

A las once cuarenta y cinco abandonaron la cumbre y, para ahorrar oxígeno, se dirigieron lo más de prisa posible al campamento del sur. A poco, encontraron a Lowe y a Noyce, jefe del equipo de socorro, que procedía del campamento número 4, y a las cuatro y media de la tarde los cuatro hombres llegaron al campamento número 7. Al día siguiente emprendieron lentamente el descenso.

Cuanto con ellos bajaban, admitieron que lo mismo Hillary que Tensing parecían poseer un vigor extraordinario, sin huella alguna de la fatiga inmensa que había pesado sobre cuantos, antes que ellos, intentaron la ascensión.

COMO SE PREPARO LA EXPEDICION

Caso curioso de la expedición del coronel John Hunt al Everest es que su capitán jamás había estado en esa montaña, aunque sí conocía bien la cordillera del Himalaya. Desde luego ha ido ahora rodeado de un puñado de hombres avezados a la lucha y además, algu-

no había realizado ya ascensiones no superadas por ninguna otra expedición; así ocurría con el "sherpa" Tensing, que acompañaba a esta expedición, y que juntamente con E. P. Hillary, acabaron la codiciada cima. Tensing había ya alcanzado los 28,230 pies en anterior expedición suiza.

A Eric Shipton, ya famoso, se le había ofrecido el mando de la expedición, pero al prever un abastecimiento basándose en comida demasiado nutritiva. Como el máximo de hombres que podía llevar era un buen capitán, era de seis personas, Tensing había doce.

La preparación de los expedicionarios de resaca, preparado todo el material necesario para las ascensiones que habían sido

la ascensión. Las manos de pesquero y amable, el Casación de las manos también Bolañego extrañada. Cada miembro de la expedición llevaba tres guantes puestos; uno exterior de algodón y nylon; unos mitones de lana, de algodón; y en contacto con la piel, un guante de seda estrechamente ajustado. Los colchones de aire han sido perfeccionados en comparación con los empleados por anteriores grupos expedicionarios, y las tiendas, dos de ellas capaces de albergar hasta doce hombres, están hechas de un material de algodón y nylon, que ha resistido satisfactoriamente las rigurosas pruebas, lo mismo en el laboratorio que a la intemperie.

NO ES FACIL QUE LA HAZAÑA SE REPITA

Conseguido el objetivo de la expedición, es muy difícil, como inmediatamente de recibirse la noticia declaró un periódico, que la hazaña se repita.

Como decimos más arriba, la impresión panorámica recogida allá arriba por los formidables escaladores E. P. Hillary y el "sherpa" Tensing, ha sido un poco decepcionante. Es aquello demasiado grande para ofrecer una bella visión de conjunto y tan alto que todo lo que se ve al mirar hacia abajo es liso y monótono. Más que los relatos verbales y escritos, de importancia excepcional para una minoría científica, lo que impresionará al hombre medio serán las fotografías, de extraordinario valor documental, y que acaso durante muchos años sean las únicas que se posean tomadas desde el "techo del mundo".

"EL ABOMINABLE HOMBRE DE LAS NIEVES"

La expedición al Everest de los esforzados alpinistas del coronel Hunt tiene una segunda parte que se verá en breve. Esta segunda parte será la que tratará de saber de una manera definitiva qué es lo que existe tras la leyenda del "abominable hombre de las nieves".

Hay datos de alta veracidad que pertenecen a la cuarta página.

Grandes Almacenes El Barato

TEJIDOS, MUEBLES, CALZADOS, CRUZ, NUMERO 3

ARTICULOS PARA REGALOS, CIUDAD REAL